
第五委員會

各次會議簡要紀錄

－尤四七年九月十六日至十一月十入日

第四十七次會議

一九四七年九月十六日晶期二午後四時在紐杓發拉屋草場舉行

代理主席： Mr. Oswaldo ARANHA （巴西）

一． 選舉主席

Mr. GRANADOS (瓜地馬拉）舉腮 Mr. Alfaro 

（ 巴拿馬 ）爲候選人

王先生（中國）皋翦 Sir Fazl Ali法官（印

庾）為侯選人， Mr. MoNE[L （英聯王國 ） 及

Mr. GROMYKO （盔維埃肚會主绱共和國聯盟）

贊助此項皋鷹。

Mr. ALFARO 說他不願接受此項擧悶 Mr.

GRANADOS 隨即撤回共提案。

Sir Fazl Ali法官以衆無異議當速。

（午後四時零八分散會）

第四十入次會議

一九四七年九月二十四日屋期三午後三時在紐約成功瑚癌行

主席： Sir Fazl ALI 法官（印度）

主席歡迎各位代表，並因他當選僞主席枱與印
庶的光榮，向各位道謝。

他促瞎委員會注意在本屆會中所將扇理的在行

玫及財務方面的若干軍要問題。

二．逕舉副主席及報告員

The Hon. K. G. YOUNGER （英聯王國）推鷹
Mr. Vilfan （南斯拉夫）爲副主席， Mr. LEBEAU 

（ 比利時）附漵。

Mr. Vilfan 當選爲副主席。

Mr. MAYER （法闞西）推腐 Mr. Bagge （瑞

真）為郝告比 Mr. MACHADO （巴西）附諧。

Mr. Bagge （瑞典）當選爲報告貝。

三． 大會提交第五委員會的
議程項目

經主席請求， Mr. WRIGHT （私翀處）宜頜

大會主席來函，內印2大合業已發交第五委員會的各

個項目。 1

主席指出闕於項目一（甲） （本糾織一九四七

會計年度預算），行政控預算問題諮詢委員會正在
審臨一九四七年笈追加溉箕 2 ，該委員會將於十月

一 13 提出報告。

關於項目一（乙）（一九四八午度概算），迆行

管理調査的專家們正在研究該項預算％膈於這個

l 參擷議埕。

2 文件 A/C,5/145。

3 文件 A/318。
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問題的報告杏淤十月十三日以前不克撰擬完畢。 1
因比，他建議問於這兩個項目的討論應等候有阻報

告害提出以後面銀行，並諾秘茜長向委員會痰表演

說。

四．秒書長陳述及初步討論

移i引長說明噝合國的椴櫧雖然在十八個月內不

俺冇十分完許的洞罡但是不新的努力應當可以解

決行改方面的困翹。

他表示對淤穎箕行政問題的下列兩方面非常隗

注： （甲）惡合隨的釷力應足敷＇i［施緊急方案之

用， （乙）各個方案應不超出可以虛理的範圍。他

述潢逛理拋務lU」題的兩個方法：

（一）規定各項活勅的優先次序，並使共得循

＇t茨展，

（二）促進在祖樣、程序及職員方面的必要萸

f}J以改進椴搭。

他提到各理刁［會與秘汀「長的賜係問題。這個問

題業徑第五委且會在共上屆會議中區理，並因核淮

哲行財務條例中下列一條勺而減少共煎要性， 該條

規定過有向理邛合所提出須勛用聯合國經戥的提案

時，有照理事會在核淮此項開支以前，必須接有秘

古長泅於該提案所牽涉財務問題之赧告。但是，根

捩經驗，各理邛合雖明知常年預箕內並無可勁用的

脛氕仍「盈積核淮各項工作方案。

就使用周轉菇金所提的各項限制中規定理事會

方案所需經費倘若須在大會核淮以前子以承擔支付

時，則移君長必須證明這種方案是與和平與安全的

維持或經濟復原有關。他建敵應促諝各理事會在計

劃工作方案時顧到正常預算程序，而一切行政問

昭，例如辦理會諾事務的標準及關於總錄的決定

等，應明白規定鎔陷淤菘耆長管轄範圍內的問題。

各會員國政府應使共代表明瞭有力求掇節的必

要。此外也許亦應考隈為每一個理事會的工作規定

最高經戥限額。

他又說總額為三九，四O三，七九二美元的一九

四八會計年疫瓶算業已發交諮詢委員會審議；同時

並舉行·一＊管理調壺。倘若在嗣後似乎可能蒐求撐

l 文件 A/C.5/160 （一九四七年十月三［」）。

2 多闆大合決漾案」｀O （一）．哲行財務條例第二十五條。

節的話，當卽通知大會。諮詢委員會不能等待該項
調査的全部結果揭聰，但悪詳細研究概算以及聽取
負袞官員的．口頭說明而建議各項削減， 這些削減在
許多場合已預料到那些秸果。

不但如此，一九四八年度概算耜額在目前業巳

可能減低至三四，五00,000美元。他強調行政
當局業巳接受諮詢委員會大部份的建謫，3該項預算

係根據顳係可預見的方案而擬訂，而擴充任何服務

或培加任何工作必定會使該項預算不敷。

他承認各會員國在國際方面承允繳付的款項為

數顛鉅，但是他諝求必須核撥充份經龔來箕施聯合

國來年糜的工作。

最後，他向委員會介紹新任主管行政及財務部

助理程舌長 Mr. Byron Price。

Mr. HEYWARD （演大利亞）指出倘若一九

四八年度溉算的問題須延至十月十三日審議，那麼

就不容易來討論議程中的共他項目，因爲所有的項

目都與概箕有關。

主席認爲雖然關於概算的詳細研究將延緩擧

行，但是可以舉行一般辯論。

秘書長允許從速完成管理調査，並建謫委員會

各委員也許願意在擧行一般辯論以前旃究他的赧告

咽。

Mr. LEBEAU （比利時）要求詳紬解釋關於

促使修正概算的因素。

Mr. TEJERA (烏拉圭）諝求供給關於一九四

入年糜預箕的夏詳細的惰報，並建議委員會在聽取

菘啻長再度解釋以後應卽延合。

我杏長解釋稱他不能決定提供各方所詢辟情的
確切日期，並建議一般辯論應於下次會議拥始。

主席指出限制辯論範闓於預算的某數部份是不
方便的，並建謫卽應延會。一俟秘盡長能供給必耍
的悄輯就隨卽開始一般辯論。

T he Hon. K. G. YOUNGER （英聯王國）詢
問是否一般辯論須廷綏至菘書長能提供某數共他文

件以後始能舉行，因綰他並不既得需耍任何夏詳細

的情郿他建議一般辯論可以很快就開始。

3 文什 A/336。
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Mr. KATZ-SUCHY（波蘭）覺得在筧耍文件與 正是否將紙由第五委員會討論或將由程序弒橄問題

撤算尙未製就時而開始昂行一般辯論是有困難的。 委員會討論。

Mr. MACHADO （巴西）說所擬有關議事規

則的修正對淤文件的生造有熏大關係， 他問此項修
題。

秘靈長答稱這是應由總務委員會來決定的間

（午後四時散會）

第四十九次會議

一九四七年九月二十五日是期四午後三時在紐約成功湖暴行

主席： Sir Fazl ALI 法官（印庾）

五． 關於預算的一般辯論

（甲） 本維織一九四七會計年疾預算（文件

A/C.5/145) 。

（乙） 一九四八會計年度概箕（文件 A/

318, A/336, A/C,5/149) 。

主席指出在上＊會扇中各方所箭求的共他愉執

及文件刻已分發，並語開始舉行一般辯論。

Mr. EVATT （襖大利亞）指出聯合國剩須硏

究在一九四八年以前不克充份推進工作的橡關所須

處理的方案。嗣後它們的工作將漸趨合理的穩定。

該項預箕總額校任何交戰國一13 的戰爭費用爲

加而國際難民組織的業務費又較聯合國預鏵多四

五倍。若以過去國際方案的標準而論，所擬各專門

襪闕經典三0,000,000美元及聯合國經巽三

四，五00,000美元是很大的， 這些數字表示各
會員國政府對於國際組織的興趣增加。

在戰前，各國政府不願將大量資源撥作國際活

動用途。但是， 在目前它們已承認這種費用的頂要

佳在逐漸增加。

他指出到目前爲止遠沒有財務限制辦法來限制

聯合國使它履行它的義務。一方面他希望不必捆定

鐽種隈腈，但是另一方面必須嚴格審査該概算。

他相信該項預算將是一定完善的文件，並且他
弳調聯合國及各專門襪關經費緯額六五，000,0

00美元，倘若能與所有的威就柑稱，並不太大。

無疑地在這裹有缺乏效率的地方，但是在每一

個新的紙纖內這總是不免的。

他不同意諮詢委員會的建議'1就是說隠取消各

理事會作有關聾用的決定的權力，並在（甲）段下

的承付款項應由秘害長證明係與和平的維持或經濟

復原有闕。不但加此，他亦不同意菘書長的陳述 ，

就是說各理事會未曾充分願到暫行財務條例第二十

五條。他相信理事會所採取的行動是很聰明和有節

腈的。各理事會所獲悉關於各項決議案所牽涉經費
問題的情報是不完全的。情報中應當說明各項新計

割的總戥用，而不應當僅說明增設員額的費用。

他相信諮詢委員會關於決定工作計劃的優先大

序的建敵是健全的。關淤牽涉經戥問題的提案第五

委員會有責任典共他各委員會保持聯繫。

闕於削減經費的決定應該具體，因爲上年庶的

各項削減的性質普逼沒有一項削減達到目的。他認

為當時所規定的搶節辦法範圍太廞，使用不善，這
就可以解釋延緩和鍬乏效率的原因。

他贊許諮詢委員會的良好的隷告，並指出倘若
它有充足的時閬來詳細研究一九四八年皮概算的
諾，那麼它的建議他許會更進一步。他建議應諮諮
詢委員會每年召開會議六個月，而不是三個月。在
這方面就發生了向該委員會各位委員發給酬塋金問

題。

他認爲所有部門的成就水準並非等高的。他又
福調第五委員會應關注在發給永久合同時應保持職
員良好的品質。關於徵聘機櫧必須要有夏多的悄

報。

他支持關於悄報部經費所擬的削減；聯合國最
佳的宜傅就是它的任務的順利執行。他同意關於祉

1 罈文件 A/336，英文本第三十二頁。
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